En poursuivant votre navigation sur ce site, vous acceptez l'utilisation de cookies créés par nous-mêmes ou par des tiers pour vous proposer du contenu personnalisé.

Accepter

Pour en savoir plus sur la protection de vos données, cliquez-ici.

Personnaliser les cookies

Se connecter S'inscrire					Play Suisse À propos - Radio Télévision Suisse			
	INFO S	SPORT	CULTURE	PLAY RTS	RADIO	ADIO	RECHERCHER	
	TV P	ROGRAMMI	ETV MÉT	ÉO PLUS				
INFO EMISSIONS ▼ PODCASTS ▼								
CORONAVIRUS → SUISSE → MONDE					(Q Rechercher		
ECONOMIE	PLUS ▼							

Suisse Publié samedi à 10:17

Covid-19 et handicap mental, un défi pour les institutions



Handicap mental en institution: une difficile adaptation face au Covid / La Matinale / 1 min. / le 24 février 2021

Comment imposer une quarantaine à une personne ayant une déficience intellectuelle sévère? Comment faire comprendre l'importance du port du masque à quelqu'un qui présente des troubles autistiques? A l'instar des EMS, le Covid-19 met au défi les institutions qui accueillent des personnes en situation de handicap mental. A Lausanne, la fondation Eben-Hézer est mise à rude épreuve.

"Depuis le début de l'épidémie, une personne sur quatre chez nous a été contaminée", explique Dominique Praplan, le directeur de la fondation Eben-Hézer à Lausanne. "Nous avons connu une troisième vague mi-janvier, nous avons dû mettre en isolement 83 personnes et effectuer plus de 300 tests en quelques jours", indique-t-il. "Heureusement maintenant il ne reste plus que trois résidents malades."

L'institution héberge 215 personnes avec des déficiences intellectuelles sévères, des troubles autistiques ou de la personnalité, auxquels s'ajoutent souvent des problèmes somatiques.

« Certains souffrent d'angoisse et ne peuvent pas porter le masque, et pour ceux qui ont des troubles autistiques, le masque est vécu comme une agression »

Dominique Praplan

L'isolement est également compliqué à faire respecter. Les pensionnaires vivent en groupe de 6 à 10 personnes dans différents lieux de vie. Lorsqu'un cas positif est déclaré, c'est l'ensemble du groupe qui doit être mis en isolement.

Un personnel sous pression



Fondation Eben Hézer à Lausanne [Eben Hézer - Eben Hézer]

"J'ai eu l'impression de travailler en prison", confie l'un des éducateurs, "nous avons dû enfermer les résidents dans leur chambre, certains ont eu des accès de colère parce qu'ils ne comprennent pas pourquoi, c'est très compliqué à gérer pour nous."

Et lorsque les malades s'enchaînent dans un groupe, l'isolement dure. L'un des groupes a été confiné pendant quatre semaines.

Le personnel est mis à rude épreuve, à commencer par le personnel soignant. Valentine Gillet, infirmière, avoue être sous pression depuis plusieurs mois: "nous devons régulièrement pratiquer des tests

La protection civile en renfort

"Lorsqu'un groupe est en isolement, il faut gérer la logistique, livrer les repas à l'aide de chariots, gérer le nettoyage du linge et apporter tout ce dont le groupe a besoin, cela demande une logistique importante", explique Isabelle Fernandez, responsable de l'intendance. L'institution a dû faire appel à la protection civile pour assurer la gestion quotidienne lors des mises en quarantaine.

L'institution a également réorganisé les ateliers de travail et séparé les groupes entre les internes et les externes. Les sorties sont toutes annulées pour l'instant. Les gestes barrières sont de mieux en mieux intégrés mais "il est difficile de garder les distances sociales dans un lieu de vie", reconnaît Dominique Praplan. "Ici les gens vivent comme dans une famille, on ne peut pas pousser les murs et c'est tout le problème des lieux communautaires comme le nôtre", relève-t-elle.

Katia Bitsch

Publié samedi à 10:17

À consulter également



À propos de la RTS

A propos

Contact

RTS Avec Vous

Médiation

FAQ

Travailler à la RTS

RTSR

Conditions générales

Communiqués de

Charte de confidentialité

presse

Play Suisse

Ventes aux professionnels

nos podcasts

Recevoir nos

programmes

Visiter les studios

Comment écouter

Assister aux émissions

La Boutique RTS

SRF | RSI | RTR | SWI

RTS Radio Télévision Suisse, succursale de la Société suisse de radiodiffusion et télévision